

Les Indiens de la rue Jules Ferry (1)

Cinq enfants ont constitué pour jouer une tribu d'Indiens, mais ils doivent sans cesse déjouer les pièges des adultes, « le Cinquième de Cavalerie ».

Mme Pluchon prit une craie et voulut écrire la phrase au tableau. Peine perdue. La craie se mit à glisser d'un seul coup sans laisser la moindre trace. La maîtresse se saisit d'un deuxième bâton mais ne fit que rejouer la scène : la craie dérapait, entraînant dans sa course l'institutrice qui faillit tomber de l'estrade dans la corbeille à papier. Elle se retourna.

Dans la classe, quelques regards moqueurs se dérobaient derrière les livres ouverts en grand. Il y eut des rires, vite étouffés.

« Mademoiselle Plume-Agile, levez-vous ! »

Plume-Agile se dressa d'un seul coup, toute surprise que son nom secret soit ainsi connu des autorités. Le Cinquième de Cavalerie avait un service de renseignements remarquablement organisé.

« Mademoiselle Plume-Agile, poursuivit la maîtresse, je ne sais pas d'où vous vient ce surnom, mais il n'a sans doute aucun rapport avec vos dictées et vos rédactions. Dans ce domaine, votre plume serait plutôt... empotée. Allez donc chez M. le Directeur et demandez-lui une boîte de craies neuves. »

Dans le rang des Indiens, on se regardait tout de même avec un fond d'inquiétude.

Quand Plume-Agile revint avec les craies, Mme Pluchon redressa la tête, prit une profonde inspiration et se rua sur le tableau. Le résultat fut à son désavantage. Les craies étaient bonnes, mais c'était le tableau qui avait été saboté. Grand-Crocodile avait mis à profit la récréation de midi pour le frotter avec des rondelles de salami dérobées à la cantine. Il était tout gras et les particules de craie ne pouvaient y adhérer.

Il y eut quelque excitation dans les travées. Mais, au Cinquième de Cavalerie, on a sa fierté. En grand chef Visage-Pâle, Mme Pluchon réfléchit un court instant, redressa une nouvelle fois la tête, pinça les lèvres, puis punaisa de grandes feuilles de papier blanc sur le tableau. Triomphante, elle y gribouilla sa maudite phrase au crayon-feutre et la leçon de grammaire put continuer.

On entendit alors de petits rires, timides au début, mais qui s'amplifièrent. Mme Pluchon avait beau regarder de tous côtés, elle n'en voyait pas la raison.